

# Zusammenarbeit von jDPG und ZaPF

Oktober 2023

## 1 Gemeinsames Kommunikationsgremium

Das Kommunikationsgremium ist ein gemeinsames Gremium von ZaPF (Zusammenkunft aller deutschsprachigen Physik-Fachschaften) und jDPG (junge Deutsche Physikalische Gesellschaft).

## 2 Aufgaben

Die Aufgabe des Kommunikationsgremiums ist der Austausch zwischen ZaPF und jDPG, sowie die Vertretung der ZaPF und jDPG auf den Tagungen der jeweils anderen Organisation und der KFP (Konferenz der Fachbereiche Physik). Zudem ist das Kommunikationsgremium für die Veröffentlichung gemeinsamer Beschlüsse von ZaPF und jDPG zuständig. Das Kommunikationsgremium kommuniziert aber keine selbstständig gebildeten Meinungen im Namen der beiden Organisationen. Das Kommunikationsgremium dient als Initiator von Diskussionen, Arbeitskreisen und Workshops auf ZaPFen und innerhalb der jDPG, aus denen eventuell Verlautbarungen, Resolutionen oder Ähnliches entstehen können. Vertreten beide Organisationen verschiedene Positionen zu einem Thema, so verpflichten sie sich, diese Meinung allenfalls nur unter ihrem eigenen Namen zu veröffentlichen. Bei gemeinsamen Themen von ZaPF und jDPG stellt das Kommunikationsgremium den Informationsfluss sicher und ermöglicht eine effektive Zusammenarbeit. Eine Dokumentation der Arbeitsergebnisse und Außenkontakte ist von den Aktiven zu erstellen und den ihnen nachfolgenden Personen weiterzugeben.

## 3 Rollen

Die ZaPF als Studierendenvertretung möchte Ergebnisse aus Diskussionen innerhalb der jDPG in ihrer Arbeit einbeziehen, um diese als Teil eines möglichst breiten Spektrum an Ideen und Meinungen von Physikstudierenden abbilden zu können.

Die jDPG...

## 4 Mitglieder

Das Kommunikationsgremium ist jeweils von ZaPF und jDPG mit zwei Personen besetzt. Das Verfahren zur Bestimmung ihrer Mitglieder regeln ZaPF und jDPG jeweils für sich. Es wird empfohlen die Bestimmung neuer Mitglieder jeweils versetzt vorzunehmen, um eine Kontinuität und eine Besetzung durch erfahrene Mitglieder zu gewährleisten. Die Mitglieder des Kommunikationsgremium wählen aus ihrer Mitte eine Person als Quelle (Qualitativ extrem lobenswerte labornde Entität). Die Aufgabe der Quelle ist die Erfüllung organisatorischer Aufgaben des Kommunikationsgremiums, dazu zählen die Organisation von regelmäßigen Sitzungen und deren Dokumentation.

Wird ein Platz im Kommunikationsgremium vakant, so wird bei nächster Gelegenheit von der zuständigen Struktur ein neues Mitglied bestimmt.

## 5 Wahlen innerhalb des Kommunikationsgremiums

Die Wahl der Quelle erfolgt jährlich kurz nach der ZaPF im Sommersemester. Ebenfalls kann eine Stellvertretung der Quelle gewählt werden, welche die Aufgaben der Quelle im Falle eines Ausfalls dieser übernimmt. Das Amt der Quelle soll abwechselnd von einer Person von jDPG und ZaPF besetzt werden. Beim Ausscheiden der Quelle aus dem Gremium ist unverzüglich eine neue Quelle nach dem oben genannten Vorgehen zu wählen.